

OFICINAS:
San Roque, 29, MAHON.

El Grano de Arena

ABONO:
Un mes. . 0'25 ptas.

El que no está conmigo
está contra mí.

REVISTA CATÓLICA

El que no recoge conmigo
desparrama.

CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

CON APROBACION DEL ORDINARIO

San Lucas cap. XI vers. 14 á 28

NÚM. 12

SÁBADO 22 DE JUNIO DE 1895

AÑO I

—SUMARIO—

I. El Evangelio de la Dominica: comentario.—II. Lutero y su muerte, por Sixto.—III. Los negros, por Francisco.—IV. La Semana.—V. Miscelánea.—VI. Sección oficial.—VII. Registro civil de Mahon.—VIII. Boletín religioso.—IX. "Centro Católico Mahonés".—X. Correspondencia particular á EL GRANO DE ARENA.—XI. Observaciones meteorológicas en Mayo, por Hernandez.

EL EVANGELIO DE LA DOMINICA

Tomado del evangelista S. Lucas, cap. XV, vers. 1 al 20

"En aquel tiempo se acercaban á Jesús los publicanos y pecadores para oírle. Y los fariseos y escribas murmuraban, diciendo: Este recibe pecadores y come con ellos. Y les propuso esta parábola diciendo: ¿Quién de vosotros es el hombre que tiene cien ovejas, y si perdiere una de ellas no deja las noventa y nueve en el desierto y va á buscar la que había perdido hasta que la halle? Y cuando la hallare, la pone sobre sus hombros gozoso; y viniendo á casa, llama á sus amigos y vecinos, diciéndoles: Dadme el parabien, porque he hallado mi oveja que se había perdido. Os digo que así habrá más gozo en el cielo sobre un pecador que hiciere penitencia, que sobre noventa y nueve justos que no han menester penitencia. O ¿que mujer que tiene diez dracmas, si perdiere una dracma no enciende el candil, y barre la casa, y la busca con cuidado hasta hallarla?

Y despues que la ha hallado junta las amigas y vecinas y dice: Dadme el parabien, porque he hallado la dracma que había perdido. Así os digo que habrá gozo delante de los ojos de Dios por un pecador que hace penitencia."

COMENTARIO

Dos cosas reprochaban á nuestro Señor los escribas y fariseos: eran estas el recibir y comer con los pecadores.

Reproches tan injustos el uno como el otro. Murmuraban en primer lugar, porque *recibia á los pecadores*; es decir,—exclama un piadoso escritor,—que valen tanto estas quejas como las que lanzamos contra el sol porque esparce sus rayos bienhechores, contra el manantial que dispersa sus vivificantes arroyuelos y permanece abierto para *lavar las manchas* y pecados, ó

bien aún contra el médico porque trata con sus enfermos para curarlos, ó contra el pastor que busca su perdida oveja, ó contra Dios porque es bueno y misericordioso y nos hace participar de su bondad y misericordia ¡Oh queja impia que procede de un corazón envenenado exhalándose no solamente contra los hombres, sino también contra Dios!

«Porqué come y bebe con los publicanos pecadores?»—preguntaban los escribas;—á lo que contesta San Ambrosio: «Esa fué la pregunta de la serpiente á Eva: *¿por qué os ha prohibido que comais de la fruta del árbol?*» Este es pues el veneno que derraman los que tales quejas dirigen al Señor. Así, pues, no basta á Jesucristo recibir á los pecadores, sino que es para El de gran alegría comer con ellos y prepararse con sus pecados y sus lágrimas un alimento y una bebida. «Las lágrimas de los penitentes,—dice San Bernardo—son el reino de Cristo y de los ángeles.

Aprendan del ejemplo de Jesucristo aquellos cristianos que no lo son más que de nombre, los cuales al ver á su hermano desgraciado, perseguido, calumniado se apartan de él, mirándolo con desden y excusándose de ir en su compañía como si temieran mancharse... ¡Hipócritas! *Vae vobis* ¡Ay de vosotros!

LUTERO Y SU MUERTE

En los anales de la humanidad se encuentran nombres de monstruos que con sus maldades han asolado al mundo, que son la figura más horrible de su siglo, borron indeleble de la época que los viera nacer: tal es Martin Lutero, padre infeliz y jefe de la secta que lleva su nombre.

Por los años de 1483 abre los ojos á la luz de

esta vida, diríase que para cerrarlos más tarde á la luz esplendorosa de la verdad, y precipitarse en los abismos del error y de la herejía, dando así celebridad tristísima á Eisleben su pátria. Jóven aún ingresó en el convento de los PP. augustinos de Sfurt, bajo cuya santa regla vivió algunos años, abandonándolo despues para dar rienda suelta á todo linaje de sacrílegos excesos.

Llevado de la soberbia, que era la nota característica de su fisonomía moral, cayó en los más funestos errores acerca de la religion católica, que era la en que nació y se educó el infeliz apóstata.

Un abismo llama á otro abismo; así es que el por mil títulos desdichado Lutero llegó al exceso de unirse en escandaloso sacrílego concubinato con Catalina Boken.

El estilo es el hombre, ha dicho Bufón; y de los escritos de Lutero, segun observacion de los mismos protestantes salta á la vista su carácter fogoso, irascible, indomable; en estas sus obras está retratado á las mil maravillas; pues la nota sobresaliente de su lenguaje es la bajeza, la brutalidad y la grosería; no temiendo emplear contra sus adversarios aun los de más elevada categoría los más soeces insultos y aun las más viles calumnias.

Al hablar Lutero de las várias apariciones con que su amigote Satanás le favoreció, refiere que en cierta ocasion se le presentó en traje de doctor y le aseguró que en los 15 ó más años que habia celebrado diariamente el sacrificio de la Misa habia cometido tantos sacrilegios cuantas eran las Misas celebradas. Segun algunos escritores esta aparicion no pasaba de infame superchería, para hacer creer á sus estúpidos adeptos que la Misa ¡horrible profanacion! no pasa de ser un acto idolátrico.

Interminables nos haríamos si hubiésemos de referir, aun á grandes rasgos, la vida escandalosa de este hombre funesto, causa primordial de tantos males y de guerras tan largas como sangrientas que inundaron de sangre buena parte de Europa; nuestro objeto principal es revelar la trágica muerte del infeliz apóstata que las nebulosidades de lo ignorado han mantenido por mucho tiempo en misterioso casi impenetrable

secreto. Todo llega á saberse; así es que apesar del tiempo transcurrido sin que se supiera la verdad acerca del drama horrible de Eisleben, la crítica histórica ha descubierto por fin la superchería que hizo pasar á Lutero por fallecido á consecuencia de un ataque fulminante, hasta el punto de consignarlo así, con la mayor buena fé, no pocos historiadores.

Quien descorrió el velo del fin desastrado que le cupo al más abominable de los apóstatas, fué su ayuda de cámara, testigo ocular y de mayor excepcion, el cual recibió un desengaño tal al encontrarse con el horrible cadáver de Lutero, que hubo de abjurar el protestantismo y abrazar como abrazó la religion católica.

La muerte de Lutero, segun relacion del citado testigo, y que más tarde publicó el célebre historiador Tomás Boxio, en su obra de *Signis Ecclesiae* fué como sigue: Despues que Lutero hubo cenado opipara y abundantemente se fué al lecho y apareció ahorcado. Nunca ha sido desmentida la autoridad de Boxio, y si bien no consigna pormenor alguno de tan espantoso fin, el sábio Sedulio durante su residencia en Friburgo estudió el documento inédito del citado criado de Lutero y lo publicó en sus *Prescripciones* (Amberes 1606), del cual extracta lo siguiente un periódico que tenemos á la vista: «Mi conciencia y vuestros ruegos mealientan para resistir la indignacion de los hombres y más me anima á decir la verdad el respeto á Dios omnipotente y á sus santos. A pesar de las terribles amenazas que me han hecho los príncipes de Alemania si revelo la verdad sobre la muerte de mi amo, publicaré, para gloria de Jesucristo y edificacion de la república cristiana, lo que yo mismo he visto y dije á los príncipes reunidos en Eisleben. Martin Lutero, hallándose en Eisleben en compañía de los más ilustres señores de Alemania, se dejó dominar por su habitual intemperancia, y completamente borracho tuvimos que acostarle en su lecho. Nos retiramos y nos acostamos todos tranquilamente. Al ir por la mañana á vestirle, segun costumbre, le hallé ahorcado en su alcoba. Avisamos á los Príncipes y éstos nos amenazaron con terribles castigos si publicabamos su desastroso fin, comprometiéndonos á decir que habia muerto súbitamente. El temor, el respeto humano, la esperanza de un lucro sellaron

» nuestros lábios y la Religión y los remordimientos de la conciencia al fin nos han obligado á declarar la verdad.»

«Hasta aquí la relacion del criado de Lutero. En resúmen dice el periódico del que copiamos estas líneas con mucha gracia, el jefe del protestantismo, traidor á la iglesia se ahorcó como Judas.»

Tal vida tal muerte.

El suicidio del pretendido reformador acaeció en 1546, poco tiempo despues de la convocacion del Concilio de Freni de cuya augusta asamblea salió la verdadera reforma de la iglesia.

SIXTO.

LOS NEGROS

El telégrafo y los diarios extranjeros y nacionales que gozan de mayor crrculacion acaban de darnos, con la insistente pesadez con que refieren las grandes tonterías, una noticia importante.

Para mí, al menos.

Dicen que la insurreccion de Cuba no es más que una insurreccion de negros.

¡Poca cosa!... Madres españolas, fuera suspiros y lágrimas!... Y ¡al baile!... de beneficencia, por los heridos y huérfanos de la guerra.

Sabíamos que España (y Cuba, por ende) es una merienda de negros, pero ignorábamos, ó ignoraba yo, que los negros no se contentan ya con merendarnos: vienen á enseñarnos que la Libertad, la Democracia y la Revolucion son el fin ó los fines del hombre civilizado. Vienen á enseñarnoslo, pisando los talones á los progresistas; porque éstos, que á negros y á blancos lo predicaron, parece que se arrepienten de su obra.. y se han vuelto jesuitas... Conque ¡paso á los negros... regeneradores!! deben quitar los *sábios* de más campanillas, los que gritaron: ¡paso á la Libertad!

Ved si por este lado no tiene importancia la tal noticia.

Veámosla por el otro lado.

El fin principal que se ha propuesto cierta prensa en esta ocasion, es engañar al pueblo, despistarle, distraer su atencion acerca del origen y causas de la guerra de Cuba, ya que la guerra no puede negarse.

Porque, á ser posible, hasta niega la guerra la Masoneria. Que ésta es, y nadie más, la autora de la noticia de autos: la que endosa á los negros la guerra de Cuba.

Harto comprendereis que esta guerra no puede venir de una cuestion de pigmento. Conque, á la

Secta no la salva el baño de tinta y pezo que, para colgarles el milagro, sirve á los insurrectos. Céspedes, Martí, Rubí, Miró... son blancos, como semitas legítimos. Digo *son*, porque hay dudas de sí ó no Martí ha muerto. Lo sabremos *despues*.

Pero sabe la Secta que el hombre actual padece de una amnesia, ó falta de memoria, increíble; y basta que la Masonería decrete *ex cathedra* ó *ex tripode*, para que la crean, sin más averiguaciones, sus borregos.

Y ha decretado que la guerra de Cuba es cosa de los negros. Si señor; de la masonería negra, de la roja y de la blanca.

Si no, refresquemos los recuerdos, pues la fécula de patata aun no ha neutralizado todas las memorias; alguna queda:

La masonería, por medio de los *acapulcos*, trabajó á favor de la independencia de nuestras colonias sud americanas.

Riego, cumpliendo con sus compromisos masonicos, sublevó á sus tropas en Cabezas de San Juan y nos dió una Constitucion en cambio de Méjico. El himno de Riego, es decir, el himno del filibustero separatista, es el blason de los liberales.

El himno de Riego es el himno más anti-español.

En 1868 la Masonería preparó y realizó simultáneamente la revolucion de la Península y la de Cuba.

Esta última duró hasta que con ella pactó la primera. Léase, si no, *La Masoneria en España*, Tirado y Rojas, entónces Caballero Kardosch.

Ultimamente las lógias cubanas se convirtieron en banderines de enganche para el alzamiento; el general Calleja mandó cerrarlas... cuando ya era inútil hacerlo.

Peró dejó una pista indicada: los Argos ó *Vigilantes*. de la secta en esta ocasion retejaron mal sus *talleres*. y han dejado ver la hurdimbre. Por esto ha acudido á velarla la prensa, esclava dócil del Tirano de los tres Puntos, de la Masonería, y acusa á los hombres de color, ó al color de los hombres.

Y es ex-traño que no la haya convenido echar á los jesuitas la culpa del alzamiento filibustero; que si la conviniera, lo mismo lo miente.

Que agallas para esto y mucho más tiene la secta.

Y tragaderas para ello y mucho más tienen sus borregos.

Y tanta es la falta de memoria, inteligencia y voluntad de que padecemos.

FRANCISCO.

LA SEMANA

Con motivo de celebrar la Iglesia el próximo lunes la festividad de S. Juan Bautista, el director, redactores y colaboradores de "El Grano de Arena,, tienen la alta satisfacción de felicitar al Ilmo. y Rdmo. Sr. Dr. D. Juan Comes y Vidal, dignísimo Obispo de esta Diócesis, al par que dirigen al cielo sus súplicas para que el Señor prolongue dilatados años su preciosa vida, para bien de los fieles que el Espíritu Santo ha encomendado á su paternal solicitud.

La festividad del Santísimo Corpus Christi se celebró el domingo último en la parroquia de Nuestra Señora del Oármén con extraordinaria solemnidad. A las nueve y media se manifestó S. D. M. cantandose inmediatamente la hora de Tercia y luego la Misa mayor, en cuyo opertorio ocupó la Sagrada Cátedra el Rdo. Sr. D. Matías Nuza, Pbro.

Nos congratulamos de que en este año, las señoras sócias de la Asociación de la Vela diera guardia de honor á Jesús Sacramentado turnando con escrupulosa puntualidad, esperando confiadamente que en el próximo año acompañarán á Jesús Sacramentado también los señores sócios.

Por la tarde despues de cantadas solemnes Visperas y de rezado el Santo Rosario; organizóse la procesion á la que asistieron además de las parroquias de esta Ciudad, vários particulares, los pendones del Santísimo Sacramento que abrió la marcha, el de la escolanía de Nuestra Señora del Cármen, el de Nuestra Señora de Lourdes y el de la Corte Eucarística. A Jesús Sacramentado que por el propio Sr. Cura Párroco era llevado bajo el rico Pálio que posee dicha Parroquia, daban guardia de honor las bandas de cornetas y tambores, la música y un piquete del Regimiento Regional que guarnece esta Plaza.

Durante su triunfal carrera Jesucristo fué obsequiado con profusion de flores que alfombraban el trayecto recorrido.

La iluminacion, que por la mañana fué esplendorosa y de buen gusto, por la tarde al entrar la procesion en el vasto templo, era tan brillante como artístico pues brillaban las luces á centenares, en rigurosa simetria colocadas.

Despues de cantado el *Te Deum* y las estrofas de rúbrica del *pange lingua*, dióse la bendicion con la Sagrada Forma.

En la parroquia del vecino pueblo de San Clemente, como teníamos anunciado, á 9 dióse principio á la Misa mayor, siendo celebrante el Sr. Ecónomo, asistido de dos sacerdotes de Mahon.

La iglesia que es espaciosa, estaba materialmente llena; en honor á la verdad debemos confesar que era edificante el ver la gran concurrencia de hombres y mujeres; entre las personas que pudimos distinguir había algunas nobles familias de Mahon.

El altar mayor estaba profusamente iluminado y adornado con lo más rico de la parroquia.

Ocupó la cátedra sagrada, D. Lorenzo Vanrell Pbro. quien hizo resaltar en su discurso el infinito amor de Jesucristo á la humanidad quedandose en la Eucaristía, sacando como por vía de consecuencia el amor que debemos profesarle.

Dieron guardia de honor á Jesús Sacramentado los sócios del Apostolado de la Oracion.

Una particularidad habíamos olvidado, y es que en algunos intermedios de la Misa, la banda de música del propio pueblo tocó admirablemente várias piezas religiosas.

Por la tarde cantadas visperas solemnes, rezado el Santo Rosario, y practicado el ejercicio del mes del Deífico Corazon de Jesús, organizóse la procesion que recorrió la poblacion.

Abrió la marcha un hermoso pendon, seguido de vários niños y una multitud de hombres con velas encendidas; la cruz parroquia!, la escolanía, y algunos eclesiásticos: el Smo. Sacramento era llevado bajo Pálio por el Sr. Ecónomo, las varas de aquel eran sostenidas por los Sres. don Lorenzo Pons Sancho, D. José M.^a Vidal Rubí, D. Vicente Carreras de *Alcaidús* y D. Antonio Pons de *Curnia de dalt*.

Cerraba la marcha la banda de música del propio pueblo.

A la mitad del trayecto de la procesion, se había preparado un altar, en el cual se colocó la custodia y se hizo lo acostumbrado en tal caso esto fué una novedad para los vecinos de San Clemente, segun nos manifestaron vários de ellos.

Regresada que fué la procesion, se cantó el *Te Deum* el *Tantum ergo*, dándose por último la bendicion con el Santísimo con lo que quedó terminada la festividad del Corpus.

No tuvimos que lamentar suceso alguno, lo que nos patentiza que en dicho pueblo se anida una fé viva.

A las cinco de la tarde del martes último em-

barcáronse en el vapor correo «Ciudad de Mahon» los señores tenientes Vidal y Roca y 72 soldados del Regimiento Regional núm. 2 que guarnece esta Plaza, destinados á engrosar el ejército que en Cuba defiende la integridad nacional de nuestra querida Pátria.

El extraordinario concurso así de militares como de paisanos que despidieron á los expedicionarios, no menos que los calurosos y entusiastas vítores y las alegres armonías de la banda militar, demuestran las vivas simpatías que en el corazón de estos habitantes despertó el acto patriótico de aquellos valientes hijos de España muchos de los cuales voluntariamente se habían ofrecido y marchaban á batallar por su Pátria y por su Rey.

EL GRANO DE ARENA suplica á sus lectores una fervorosa plegaria para que el Dios de los Ejércitos conceda el ansiado triunfo á los hijos de Pelayo que ayende los mares derraman su sangre y dan generosamente su vida para la integridad de la amada Pátria.

Según se desprende de la relación de ingresos y distribución de donativos, publicada por «El Bien Público» de anoche, para los 72 soldados destinados á Cuba, de que hablamos en el suelto anterior, se recogieron 1120'75 pesetas, que fueron repartidas en metálico y en tabaco. Además se recibieron algunos donativos en especie, que asimismo se distribuyeron entre los mencionados expedicionarios.

Hemos recibido una extensa comunicación de nuestro correspondiente en San Luis, y por sobre de material nos vemos precisados á extractarla.

Brillantes han sido en verdad, los cultos con que la parroquia de San Luis, ha celebrado la fiesta del Corpus.

Por la mañana un considerable número de devotos recibió el Pan de los Angeles; empezándose á las diez la Misa mayor, en la que fué celebrante D. Miguel Benjam, Vicario, cantada á voces por la escolanía y algunos aficionados con notable precisión y ajuste.

La nave del templo estaba atestada de piadosos fieles, ocupando la cátedra del Espíritu Santo el Rdo. Sr. Ecónomo.

Por la tarde cantadas visperas con gran solemnidad, salió la procesion general, que recorrió varias calles de la población: el Smo. Sacramento era llevado bajo Pálio por el Sr. Ecónomo. Asistieron gran número de niñas vestidas de blanco y con ramos de flores en las manos, precedidas del rico estandarte de la Asociación de las Hijas

de Maria siguiendo algunos niños y regular número de caballeros con velas encendidas, la escolanía, y el clero parroquial.

En dos altares, al efecto preparados, se colocó la custodia, cantando el *Tantum ergo*. De regreso á la iglesia se entonó el *Te Deum* finalizando con el *Tantum ergo* á so'o de Tenor, bendición y reserva.

Idénticos cultos tuvieron lugar el domingo pasado cautivando la atención del público en la procesion de la tarde, el entusiasmo de los vecinos de la calle de Aleman, si hemos de juzgar por los ricos damascos y por los bonitos y variados altares que en dicha calle se alzaban.

Bello aspecto presentaba también la calle de San Luis, por los hermosos y ricos adornos que allí lucían, principalmente el majestuoso altar que se había preparado, donde Jesús Sacramentado fué saludado por los acordes de la Marcha Real tocada al piano por el jóven músico D. José Baüer.

Digno de aplauso es el celo desplegado por tantas personas que, hollando los ridiculos respetos humanos, se han esmerado en honrar al Rey de reyes y señor de los señores.—*El correspondiente*.

Mañana conforme va anunciado en la sesión correspondiente se celebrará en la parroquia de San Francisco de Asís, la festividad del *Corpus Christi* con Misa de Comunión á las siete, Tercia cantada á las 9 y media y Misa mayor solemne á las diez, en la que predicará el Rdo. D. Antonio Orfila, Cura Párroco de Ntra. Sra. del Carmen. Por la tarde á las seis saldrá la procesion que recorrerá el siguiente curso: Plaza de S. Francisco, calles de los Frailes, Prieto y Caules, Cifuentes, Horno, Prieto y Caules, Rector, Isabel 2.ª, Plaza de S. Francisco, entrada á la Iglesia terminándose con solemne Te-Deum, Bendición y Reserva.

El día 6 de este mes falleció á la vista del puerto Aden á bordo del vapor trasatlántico «P. de Satrustegui» nuestro amigo y paisano D. Pedro Riudavets y Monjo, capitán de fragata y comandante de Marina que fué de Manila. Sentimos vivamente la pérdida de tan inteligente marino. E. P. D. Damos á su familia nuestro más sentido pésame.

Nuestro amigo y suscriptor D. Enrique Otero, médico primero que presta sus servicios en esta plaza, ha sido destinado por la suerte pasar á Cuba para prestar á aquel ejército sus servicios.

Han sido nombrados Jueces y Fiscales municipales para el próximo bienio los señores siguientes:

Jueces

Mahon, D. Juan J. Vidal Mir.
Ciudadela, D. Rafael Farnés Sintés.
Alayor, D. Juan Petrus Roselló.
Mercadal, D. Pedro Palliser Juliá.
Villa-Cárlos, D. Gabriel Vinent y Amorós.
Ferrerías, D. Pedro Bocco y Villalonga.

Fiscales

Mahon, D. Pascasio Nogales Isturiz.
Ciudadela, D. Gabriel Saura Revel.
Alayor, D. Pedro Villalonga Vinent.
Mercadal, D. Bartolomé Torres Pons.
Villa-Cárlos, D. Luis Teixidor Guivernan.
Ferrerías, D. Antonio Coll Marqués.

Hasta el día 1.º de Agosto no tomarán posesion de sus respectivos cargos.

En la parroquia de Santa María se dió fin el juéves último á la solemne octava del Santísimo Sacramento, celebrándose por la tarde la procesion de costumbre.

El domingo pasado tuvo lugar en el «Centro Católico» la primera representacion de la preciosa revista en un acto y seis cuadros, letra arreglada por D. Bartolomé Tudury, *El Paseante*, en la cual tomó parte la compañía infantil que hace las delicias de la concurrencia. Cantáronse seis coros que por lo bien interpretados tuvieron que ser repetidos varias veces, y salir á la escena el profesor de música y el director de escena.

Hemos recibido la carta que con gusto insertamos á continuacion:

«Sr. Director de EL GRANO DE ARENA.
Mahon.

Muy señor mio: En la seccion titulada «La Semana» del periódico que V. acertadamente dirige, correspondiente al 15 de los corrientes, he leído un suelto en que se habla por incidente del estado religioso del pueblo de Alayor. Los hechos, siempre más convincentes que las palabras, vienen á demostrar en esta ocasion que las afirmaciones que se hacen en el suelto de referencia son gratuitas é infundadas y en consecuencia, atendida la materia, depresivas de la dignidad y honra de los alayorenses, Clero y fieles.

Con efecto, una poblacion de 5.000 almas en que se expiden anualmente (sin esceptuar el año actual) 3.500 cédulas de cumplimiento Pascual; en que fallecen por término medio 60 adultos y rarísima vez muere alguno sin la prévia recepcion del Santo Viático y Sagrada Uncion, y cuando así acontece es debido á que la muerte ha sido repentina ó á que no ha dado lugar á ello la naturaleza de la enfermedad; una poblacion en que todos los moribundos tienen el consuelo de ser asistidos por un sacerdote, cuyos auxilios han pedido ellos mismos ó sus respectivas familias; en que nadie hasta la fecha ha rehusado las honras fúnebres reli-

giosas ni querido otra sepultura que la eclesiástica; en que se registra un solo caso de matrimonio civil, cuyos contrayentes á estas horas han reconocido y confesado su yerro; solicitando ser admitidos á la gracia del Sacramento; una poblacion, en fin, cuyos templos en los domingos y fiestas de guardar se ven todavía hoy con un lleno de fieles que oyen Misa, tan completo por lo ménos como en las ciudades de la Isla mucho más populosas, no merece, á fé, ser tenida en tan desfavorable concepto cual lo es el que se expresa en el memorado suelto.

Cierto que en los últimos años ha bajado en algunos grados el termómetro de las creencias religiosas por el frío glacial de la indiferencia que ha penetrado no ya sólo en el corazon sino hasta el tuétano de los huesos de la sociedad actual, y que algunos, entre los hijos de este pueblo, seducidos por la propaganda que viene haciéndose bajo la égida de las libertades de perdicion que sancionan las leyes, han naufragado en la fé; pero por fortuna la masa popular es creyente, aun cuando no siente los entusiasmos de pasados mejores tiempos.

Por las antedichas razones espero que usted, Sr. Director, atendiendo y haciendo justicia á las reclamaciones que para vindicar su honra le dirige la parroquia de Alayor por conducto de su Ecónomo, ausente por motivos de salud, ordenará se inserte en el semanario EL GRANO DE ARENA la presente rectificacion.

LORENZO PONS, Pbro.

Còves Vèllas 19 Junio de 1895.»

Celebramos que las noticias que teníamos de aquella importante poblacion fuesen algo exageradas, y que los esfuerzos que por todas partes hace la impiedad resulten ineficaces entre aquellos morigerados habitantes.

MISCELÁNEA

MÁXIMAS

El que tiene caridad siempre tiene algo que dar.
—No es bueno el que no hace mal, sino el que hace bien.

—El ingrato odia menos al que le daña que al que le favorece.

—El que no encuentra la alegría dentro de su casa ¿dónde la irá á buscar?

—Más sabio es el que sabe una sola verdad, que el que sabe un millon de mentiras.

—¿Adelanta mucho su hija de V. en el piano?
—¡Ya lo creo! Ayer tocaba una pieza á cuatro manos con su profesor y oí que este le decía: Señorita, va V. adelantando cuatro compases.

JUEGO

Con *a* cabello.
Con *e* comida.
Con *i* poeta.

Con *o* no existe.
Con *u* camita.
EUMIDO PONS.

CÁLCULO

Diez personas sentadas en una misma mesa ¿de cuántas maneras distintas pueden colocarse?
(Se espera la solucion, y á buen seguro que los que la envíen adquirirán fama de matemáticos.)

Soluciones á la charada del núm. 11: *Papa, Pepa, Pipa, Pupa, Pupa.*

Han mandado dicha solucion: V. B. C., Abelardo Trujol, Un Sacerdote, Federico Teixidor, Faustino.

—Solucion al Problema poco serio: *El superior es el silencio, porque como ninguno habla, el silencio es GENERAL.*

Han mandado la solucion: nadie hasta la hora presente.

SECCION OFICIAL

Gaceta de Madrid

Día 11.—R. O. C. disponiendo que los reclutas excedentes de cupo puedan redimirse á metálico hasta el 30 del actual.

Día 12.—Ley cediendo al Ayuntamiento de Santander el convento de San Francisco perteneciente al Estado.

Boletín Oficial de la Provincia

Día 13.—La Alcaldía de Mahon publica anuncios sobre enagenacion de una parcela.

El Ayuntamiento de Mahon publica el extracto de las actas de sus sesiones de Noviembre último.

(Se continuará.)

REGISTRO CIVIL DE MAHON

Inscripciones durante esta semana:

NACIMIENTOS

Días	Varones	Hembras	Legítimos	Illegítimos
15	1	»	»	1
16	»	1	1	»
17	»	1	1	»

DEFUNCIONES

Día 15.—Antonio Repullo del Cabo, soltero, 21 años, H. Militar.

Día 17.—Lorenzo Carreras Vidal, soltero, 34 años, S. Clemente P. de id. 5.

Día 18.—Margarita Pons y Sintés, soltera, 33 años, Caserio de Ollestra.

Día 19.—Isidro Moya y Orfila, 1 mes, Infanta, 86.

MATRIMONIOS

Día 15.—Parroquia del Cármen, 1.

Día 19.—Parroquia de S. Francisco, 1.

Día 20.—Parroquia de S. Clemente, 1.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de la semana

Domingo III, 23 Junio.—San Juan pbro. y mártir y Santa Agripina.

Lunes 24.—✠ La Natividad de San Juan Bautista.

Martes 25.—Santos Guillermo abad, Próspero y Eloy obispos.

Miércoles 26.—Stos Juan y Pablo hermanos mártires y San Antelmo Obispo.

Jués 27.—San Sixto papa, San Ladislao rey y los siete durmientes.

Viernes 28.—San Leon II papa y confesor y Santa Manela mártir.—Vigilia.—Ayuno con abstinencia de carne.

Sábado 29.—✠ Santos Pedro y Pablo apóstoles y Santa Benedicta virgen.—I. P. en la Catedral.

CULTOS

Domingo.—La parroquial iglesia de San Francisco de Asís celebra la gran festividad del Corpus Christi: á las siete Misa y Comunión general para los Tercerarios y después serán investidos los que deseen entrar en la Tercera Orden. A las nueve y media espuesto S. D. M. se cantará Tercia solemne y acto segundo la Misa mayor, ocupando la Sagrada Catedral el reverendo D. Antonio Orfila, Cura-Parroco de N. ra. Sra. del Cármen. El Señor quedará patente hasta la tarde que se cantarán á las cuatro Vísperas con toda solemnidad, á las seis saldrá la procesion y al terminar después del «Tantum ergo» y «Genitori», se dará fin con la Bendicion con el Santísimo Sacramento.

En las parroquias de Santa María y N. ra. Sra. del Cármen con motivo de la festividad de San Juan, la Misa mayor será á las nueve y media. Por la tarde Vísperas y Rosario.

En las parroquias de esta ciudad, después de la Misa conventual se hará desde el púlpito la consagracion de la Diócesis al Sacratísimo Corazon de Jesús.

En las Concepcionistas hoy último día de Cuarenta Horas, á las seis y media despues de manifestado Jesús Sacramentado se rezará la estacion mayor y acto seguido habrá Misa de Comunión; á las diez la mayor que será solemne. Por la tarde Vísperas y Completas á las dos y media; á las tres y media Santo Rosario; á las cinco y media se practicará la Hora de adoracion; á las seis y media canto del salmo «Quam dilecta», sermon por el R. lo. D. Narciso Panedas, Vicario de Santa María, visitas, acto de entrega de sí mismo al Sagrado Corazon de Jesús, letanias, terminando con la procesion, Bendicion con la Sagrada Forma y Reserva.

Todos los fieles que confesados y comulgados visitaren la iglesia mencionada en estos dias de Cuarenta Horas, pueden lucrar Indulgencia plenaria y otras Indulgencias generales.

En la ermita de San Juan Bautista, mañana á las siete de la tarde, Completas en preparacion á la festividad del Santo.

Lunes.—A las cinco de la mañana Misa rezada en la indicada ermita, y por la tarde Rosario y Gozos cantados en honor del Santo Precursor.

En todas las parroquias de esta ciudad asimismo se cantará Misa solemne con motivo de la fiesta del Santo, y por la tarde Vísperas y Completas.

Viernes.—En la ermita de San Pedro solemnes Completas á las siete de la tarde en obsequio del Príncipe de los Apóstoles.

